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Intervención de la diputada Erika Lorena Lührs Cortés, de la representación 

parlamentaria del Partido Movimiento Ciudadano, por un tiempo hasta de diez 

minutos, para que realice las preguntas al compareciente. 

 

 

 

 

El presidente: 

 

Se concede el uso de la palabra a la 

diputada Erika Lorena Lührs Cortés, de 

la representación parlamentaria del 

Partido Movimiento Ciudadano, por un 

tiempo hasta de diez minutos, para que 

realice las preguntas al compareciente. 

 

La diputada Erika Lorena Lührs 

Cortes: 

 

Muy buenas tardes compañeras, 

compañeros diputados. 

 

Con el permiso de la Mesa. 

 

Y siguiendo con nuestra 

responsabilidad de analizar el estado 

que guarda la administración pública 

del Estado, recibimos con agrado y con 

respeto al señor secretario de 

Administración y Finanzas, el contador 

público Raymundo Segura, así como a 

su equipo de trabajo. 

 

Señor secretario como ya se ha dicho 

en esta tribuna y es de todos conocidos 

que alrededor del 97 por ciento del 

presupuesto total del Estado depende 

de las participaciones federales, 

además todas ellas prácticamente 

etiquetadas con un margen mínimo 

para realizar reasignaciones ajustes e 

incluso para enfrentar imprevistos 

como los fenómenos naturales. 

 

En el informe que usted nos presenta 

se hace un especial énfasis en el 

presupuesto ejercido para atender el 

devastador paso del huracán Otis, con 

políticas de apoyo inmediato y planes 
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de recuperación, sin embargo en este 

documento no se precisa o discúlpeme 

si yo no lo encontré a qué se refiere ni 

se detalla cuál es el presupuesto 

destinado a apoyar a quienes generan 

empleo, y que con sus negocios 

reactivan la economía del Estado. 

 

Asimismo en el documento se 

menciona la eficiencia en la política de 

recaudación pero me preocupa señor 

secretario que al estar prácticamente 

devastada, el sector económico de la 

principal fuente de ingresos que 

tenemos que es el turismo si no hay la 

suficiente inversión, de dónde vamos a 

sacar la recaudación, hace referencia 

también al crecimiento que ha tenido el 

País, viene en las primeras hojas, 

impulsado por políticas de austeridad 

republicana. 

 

Generado esto por condiciones 

económicas con una tendencia 

positiva, sin embargo señor secretario 

esto contrasta totalmente con lo que 

hemos sabido en estos últimos dos 

días, la Secretaría de Hacienda 

Federal, proyecta un crecimiento 

económico de nuestro país, entre el 2 y 

el 3 por ciento, pero el Fondo Monetario 

Internacional, estima un crecimiento del 

1.5 por ciento la calificadora Standard 

and Poor's, redujo su expectativa de 

crecimiento a 1.2, la agencia HR 

ratings, estima que el crecimiento no 

será mayor al 1.1 un reporte más el de 

Moody's señala que los efectos 

adversos de la política económica 

afectarán el desempeño económico del 

país. 

 

Y por si fuera poco Citibanamex, revisó 

a la baja su estimación para la 

economía mexicana el próximo año a 

0.2 por ciento, por que hago referencia 

a todos estos datos, porque 

precisamente dependemos del 97 por 

ciento de las partidas presupuestales 

federales. 

 

El día lunes el periódico la Jornada 

trajo como una de sus notas principales 

que el mes de octubre presentó la 

mayor salida de capitales extranjeros 

del país, todos estos datos preocupan 

a los Estados que tienen una mayor 

necesidad de las partidas Federales. 
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Retomando esto yo quisiera 

preguntarle ¿cómo impactará en el 

presupuesto si es que seguimos con 

los reportes federales a nuestro 

presupuesto? en el documento usted 

nos indica que son alrededor de 2.100 

millones de pesos los que se han 

recortado, pero hace un momento 

actualizó la cifra a 2.800 lo que ha 

obligado a recurrir a medidas 

extraordinarias, particularmente para 

pagar salarios y prestaciones a los 

trabajadores. 

 

Efectivamente las finanzas de estados 

como Guerrero, están aún más 

presionadas pues hace cinco años 

lamentablemente el gobierno federal, 

que terminó desapareció ramos tan 

importantes como el ramo 23, el que 

contenía fondos como el FORTAMUN 

o el FONREGION, que le permitía a los 

estados hacerle frente a sus 

compromisos de fin de año. 

 

Una de las preguntas que quisiera yo 

hacerle es que si ¿esta reducción de 

2.800 millones ya es la final o si espera 

usted que haya más recortes a final de 

año y cómo se va a lograr equilibrar el 

presupuesto sin esos recursos? 

 

En esta parte media de su informe que 

usted nos presenta hace referencia 

literalmente a que a mediados de año 

se había ejercido un 52.8 por ciento, 

del presupuesto, lo que demuestra un 

adecuado control y utilización de los 

recursos disponibles y lo estoy leyendo 

literalmente, sin embargo señor 

secretario ahora se está solicitando una 

línea de crédito por 3,100 millones de 

pesos, esto que implica, porque me 

parece un poco contradictorio si nos 

recortaron 2,100 y se están pidiendo 

3,100 son mil millones de diferencia, 

quisiera preguntarle respetuosamente 

¿si esto implica que se gastó más de lo 

programado o que no se planeó 

correctamente el gasto del segundo 

semestre de este ejercicio fiscal? 

 

Como lo hicimos de su conocimiento lo 

hizo el señor Presidente de la Mesa 

Directiva, hace unas semanas el Pleno 

del Congreso del Estado, exhortó por 

unanimidad a la Cámara de Diputados 

Federal, a etiquetar recursos 

suficientes para atender las 
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afectaciones que venimos arrastrando 

hace más de un año. 

 

He leído con mucha atención las 

declaraciones del diputado federal 

Ricardo Monreal, que ha explicado que 

el presupuesto federal, tendrá una 

cirugía mayor y que tras proceder a la 

extinción de los organismos 

autónomos, los recursos provenientes 

de ellos serán redistribuidos, 

mencionando incluso a las 

Universidades como la de Oaxaca, 

Chiapas y Guerrero. 

 

Quisiera yo preguntarle señor 

secretario ¿si ha tenido usted ya alguna 

entrevista, algún acercamiento para 

lograr un mayor presupuesto para 

Guerrero y poderle hacer frente a todas 

las necesidades, como los cientos de 

caminos destrozados, las decenas de 

escuelas en mal estado, los Sistemas 

de Agua Potable colapsados, entre 

otros? 

 

Por último señor secretario, no quiero 

yo abusar de su tiempo pero sí me 

gustaría saber ¿si hay alguna 

alternativa para apoyar a los municipios 

en el cumplimiento de sus 

compromisos de cierre de año? puesto 

que así como el gobierno del Estado, 

está sumamente apretado en los 

últimos meses, no se diga los 

municipios más pobres de Guerrero. 

 

Por sus respuestas muchas gracias. 

 

 

 


